

# AMLO ordenó matizar la crisis por Covid-19

**El 30 de marzo, en una reunión del Consejo de Salubridad General, pidió a su gabinete “no sólo dar malas noticias, sino dar esperanza”**

Olinka Valdez  
redaccion@ejecentral.com.mx

En su primera participación en el Consejo de Salubridad General, el 30 de marzo de 2020, el presidente Andrés Manuel López Obrador minimizó los efectos de la pandemia de Covid-19, que para entonces ya había causado mil 94 casos confirmados y 28 defunciones; y pidió a los miembros del gabinete “no sólo dar malas noticias, sino dar esperanza y evitar la depresión”.

De acuerdo con el acta de la sesión, obtenida vía transparencia por **ejecentral**, el Presidente contrastó los efectos de la pandemia con otros daños a la salud, entre ellos, los homicidios y la corrupción, que aseguró “se estaba acabando”.

Fue después de esa reunión que el mandatario comenzó a hablar en sus conferencias mañaneras de que la emergencia sanitaria era “transitoria” y “pasajera”, y que la pandemia había caído “como anillo al dedo” para concretar la llamada Cuarta Transformación.

En la reunión del 30 se ordenó la suspensión de las actividades consideradas no esenciales, y a pesar de la presencia del Presidente, los cuatro proyectos clave de su administración (la refinera de Dos Bocas, el Tren Maya, el Aeropuerto Felipe Ángeles en Santa Lucía y el Corredor Transístmico), fueron excluidos del plan para detener actividades.

En el encuentro, el presidente López Obrador destacó la riqueza cultural del país y la fraternidad familiar en el cuidado a los enfermos

## No den sólo malas noticias: AMLO

• **EL 30 DE MARZO**, cuando en México había más de mil contagios y 28 decesos, el mandatario pidió a sus secretarios “dar esperanza y evitar la depresión”

OLINKA VALDEZ  
redaccion@ejecentral.com.mx

El 30 de marzo de 2020, cuando México acumulaba mil 94 casos confirmados y 28 defunciones por Covid-19, el presidente Andrés Manuel López Obrador participó en la primera reunión de la sesión permanente del Consejo de Salubridad General (CSG), y solicitó a los miembros del gabinete que integran el organismo “no sólo dar malas noticias, sino dar esperanza y evitar la depresión”, porque, dijo, “el estado de ánimo es fundamental para

combatir la pandemia”.

Asimismo, señaló los efectos de la enfermedad por coronavirus de forma comparativa con otros daños a la salud, como son los homicidios, y la corrupción que “se estaba acabando”, de acuerdo con el acta de la primera reunión celebrada en el salón Daniel Cabrera de Palacio Nacional.

Habían pasado tres días desde que el propio consejo emitiera acciones extraordinarias en materia de salud para combatir la Covid-19 en el país, y 20 desde que la Organización Mundial de la Salud (OMS), declarara el nuevo virus como una pandemia cuando el CSG delineó un acuerdo por el que se declaró como emergencia sanitaria “por causa de fuerza mayor” a la enfermedad generada por el virus SARS-CoV-2.

### Proyectos insignia

Según la minuta obtenida por **ejecentral** vía transparencia, fue el canciller Marcelo Ebrard quien leyó las medidas de seguridad sanitarias, previamente explicadas por el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, entre ellas la suspensión inmediata de las actividades consideradas no esenciales, del 30 de marzo al 30 de abril, para disminuir la carga de enfermedad, sus complicaciones y el riesgo de muerte.

A pesar de la presencia de López Obrador en la reunión, en el listado de actividades permitidas no se mencionó a cuatro proyectos fundamentales de su administración: la refinera de Dos Bocas, el Tren Maya, el Aeropuerto Felipe Ángeles en Santa Lucía y el Corredor Transístmico. Las obras serían incluidas finalmente en un anexo publicado el 6 de abril en el Diario Oficial de la Federación.



Fecha <b>01.10.2020</b>	Sección <b>Suplemento</b>	Página <b>1-3</b>
----------------------------	------------------------------	----------------------

También se ordenó la suspensión de reuniones superiores a 50 personas, se aconsejó el lavado frecuente de manos, el estornudo de etiqueta y el resto de las medidas ya consideradas en la Jornada Nacional de Sana Distancia.

López Obrador también solicitó que

se pusiera especial atención en explicar que el retiro de los trabajadores debería ser con goce de sueldo para evitar poner en riesgo el trabajo y el salario de la población.

López-Gatell aseguró que se había puesto "especial cuidado" en que las medidas no vulneraran el bienestar de la

población.

El Presidente destacó la riqueza cultural del país y la fraternidad familiar que se observa en el cuidado a los enfermos como una fortaleza más del país, "teniendo la mujer un papel preponderante, así como es el hogar y no un hospital el lugar habitual para ello". ●

## ALCOCER CONFUNDE LAS CIFRAS

● **EL SECRETARIO** de Salud, Jorge Alcocer, sufrió ayer durante su comparecencia en el Senado, pues además de ser recibido por una gran pancarta que simulaba ser una etiqueta de alimentos que advertía "alto en corrupción", el funcionario se revolvió con las cifras.

● **DIJO QUE**, de acuerdo con la Universidad Johns Hopkins, México ocupa el lugar 12 en número de muertos, aunque en la realidad el tablero de la institución lo coloca en el octavo; Alcocer también citó a la universidad estadounidense para decir que México está en la posición 14 en número de fallecimientos por cada millón de personas, cuando en realidad está en la posición 12.

● **EN TORNO** al tema de Covid-19, Alcocer comentó que esta pandemia "ha dejado sufrimiento, tristeza, dolorosos fallecimientos,

pero también ha fortalecido el amor en las familias".

● **ADEMÁS**, agregó que México saldrá fortalecido de la epidemia con un mejor sistema de Salud, pues se recibió el gobierno con 401 hospitales a medio construir y con un déficit de profesionales que alcanzaba las 200 mil plazas; sin embargo, en pocos meses y con ayuda de la Marina, el Ejército y los gobiernos estatales, lograron dar servicio a todos los pacientes con Covid-19.

● **EL SECRETARIO** sostuvo que no existe falta de medicamentos para tratar el cáncer en menores, como denuncian padres de familia, afirmando que los hospitales como el Instituto de Cancerología y el Hospital Infantil siguieron ofreciendo atención médica pese a la pandemia.

## "ES UNA SITUACIÓN PASAJERA"

EN LOS DÍAS posteriores a la reunión del Consejo de Salubridad General del 30 de marzo de 2020, el presidente López Obrador se dedicó a esparcir en su conferencia matutina la idea de que la pandemia era "transitoria".

### 31 DE MARZO DE 2020

"Llevo décadas saludando y abrazando y besando a mis amigos, amigas, a mis semejantes; ahora ya no se puede, espero que no tarde mucho y que volvamos a abrazarnos. **Cuando salgamos de esto, que vamos a salir, voy a convocar a abrazos y a besos al Zócalo y a todas las plazas públicas a celebrar de esa manera**".

### 1 DE ABRIL DE 2020

"El día de hoy voy a hacer una reflexión breve para dar a conocer lo que está sucediendo en el país a partir de esta epidemia de coronavirus. **Quiero, primero, darle confianza, seguridad al pueblo de México de que se trata de una situación pasajera**, si quisiéramos ser más profundos, diría una crisis transitoria de salud pública, incluiría también lo económico".

### 2 DE ABRIL DE 2020

"Ayer usé por primera vez el término crisis transitoria, esto no va a tardar y vamos a salir fortalecidos, y vamos a salir fortalecidos porque no nos van a hacer cambiar en nuestro propósito de acabar con la corrupción y que haya justicia en el país. **Por eso vamos a salir fortalecidos, o sea, que nos vino esto como anillo al dedo para afianzar el propósito de la transformación**".

### 3 DE ABRIL DE 2020

"Ayer y antier hablé, y lo voy a seguir haciendo, de que **se trata de una crisis transitoria**, que vamos a salir adelante, es un mal momento, vamos a recuperarnos, vamos a estar sanos y salvos, se va a reactivar la economía y regresará la confianza, la alegría, la felicidad en nuestro pueblo.

<b>Fecha</b> <b>01.10.2020</b>	<b>Sección</b> <b>Suplemento</b>	<b>Página</b> <b>1-3</b>
-----------------------------------	-------------------------------------	-----------------------------

